
INFORMACIÓN INSTITUCIONAL

INFORMACIÓN INSTITUCIONAL

En nuestro número 44, año 24, enero-diciembre de 2021, presentamos como Información Institucional, un trabajo de la Profesora Nancy Santana Cova titulado “El Instituto Experimental de investigación Humanística, Económica y Social, una mirada retrospectiva”, en el que se explicaba exhaustivamente, los elementos que impulsaron la conversión del CRIHES en Instituto. Esta conversión coincidió lamentablemente tanto con la pandemia, como con la intensificación de la diáspora criolla, lo que para el nuevo Instituto significó la pérdida de un considerable número de profesores que formaban parte de nuestra plantilla académica.

Pero nunca se planteó “morir en la orilla”, así que para 2022 quienes seguimos presentes en el Núcleo Universitario “Rafael Rangel” de la Universidad de Los Andes y en el Instituto, laboramos en función de normalizar los Programas y actividades que se venían realizando con éxito en años anteriores pese a que la reclusión forzosa a que obligó la pandemia, exigió en primer lugar, la recuperación progresiva de las instalaciones de la Casa de Carmona, donde hacemos vida activa. Fue una larga y complicada tarea.

Sin embargo, habíamos planificado varios asuntos que logramos concretar y de este modo cerramos el 2022 con: 1° La recuperación de AGORA-Trujillo, ahora convertida en Anuario al constatarse la difícil concurrencia de articulistas y con alguna pequeñas modificaciones en su estructura, como la incorporación de un Dossier referido a temas específicos -el primero, por supuesto, a recoger acontecimientos del 2021, concernientes al Dr. José Gregorio Hernández-, y una nueva sección correspondiente a la ampliación de las áreas de investigación del Instituto: Cultura y Artes.

2° Se estableció un acuerdo entre el LICSPRA (Laboratorio de Investigación en Ciencias Sociales y Productivas de la Región Andina...) de la Universidad Nacional Experimental “Rafael María Baralt”, núcleo Trujillo y el IEXIHES, así como con el Fondo Editorial de la misma Universidad, lo que nos permitió que se editara digitalmente, la **Memoria del IV Simposio de Historia Regional, “Entre Pueblos”**, realizado por el CRIHES en 2004 en las localidades de San Lázaro y Santiago. Los trabajos presentados en ese evento, estaban recogidos y arbitrados, en espera, -larga espera!-, de salir a la luz, y salieron! Desde octubre de 2022 está presente esta Memoria entre las publicaciones de Fondo Editorial de la UNERMB, y bien vale la pena revisarla. Hay trabajos magníficos y de mucha vigencia.

3° Se rescató ASOCRIHES, lo que facilitó igualmente la reactivación de la Maestría en Gerencia de la Educación, y la promoción a Msc de un grupo de maestrantes en el Grado de ese año.

4° Cerramos el año académico 2022, con la realización del VI Simposio de Historia Regional, referido esta vez al Eje Panamericano o Zona Baja, importante subregión estatal con la que teníamos esa deuda pendiente. En este nuevo anuario de AGORA-Trujillo se recogen algunos de las ponencias, transformadas en artículos, presentadas en ese evento.

Es grato hacer el recuento de lo alcanzado con el sostenido y fructífero trabajo en equipo, mediante una permanente lluvia de ideas y con la incorporación constante de nuevos colaboradores a estas tareas.

Dra. Diana Rengifo de Briceño

Secretaria del El Instituto Experimental de investigación
Humanística, Económica y Social (IEXIHES)

E_mail: diana.rengifo378@gmail.com

ORCID: 0000-0002-2749-7403